
 
ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成  ～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～ 
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１～９年生の交流 ～ 新しい縦割り活動から見えてきたもの ～ 

１０月より，新しい縦割り活動が始まっています。体育委員会が提案して，全２０グループで

行っている「バケツでポン」です。この競技は，嵐潮祭で後期課程生徒が学級対抗で行っている

ものですが，これを縦割りグループで行っています。運営するのは体育委員会。今回から縦割り

活動の中心が８年生にバトンタッチされました。それぞれが責任感をもって頑張っています。１

～６年生にとっては新しい競技ですが，この活動を楽しみにしている子も多いようです。やり方

の説明など上級生たちが優しく教えている姿は，人間が本来持っている母性・父性が表れている

ように感じています。「交流と心の成長」は，塩浜学園の大きな強みなのだと，この活動を通して

改めて感じています。今後も，１～９年生が自然な形で交流ができるように，工夫していきたい

と思っています。 

１１月１２日（土）塩浜学園を会場にして，第６回

日本義務教育学会大会が開催されました。参加者は，

全国から集まり，１００名以上になりました。午前中

の基調講演に続き，午後は分科会とシンポジウムがあ

りました。塩浜学園からの提案の中で，この「交流と

心の成長」について語らせていただきました。「ひらき 

・つなぎ・つむぐ」ためのよい機会となりました。 

 

塩浜まつり（１０月２９日） 

１０月２９日（土），コロナ禍でずっと開催できなかった地域

の行事がようやく再開しました。塩浜学園 BCC（ブロック コ

ミュニティクラブ）が主催する「塩浜まつり」です。後期課程

生徒がお手伝いをして，はまっこサポーターとして活躍しました。（裏面参照） 
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塩浜学園ナウ 学校の教育活動の様子などをお知らせします 

オリンピアン（金メダリスト） 見延和靖選手をお迎えします！ １２月２１日（水） 

１４日（水）の杉原まどかさんの講演会（１１月号で紹介済み）に続

き，２１日（水）は，東京オリンピック フェンシング日本代表 男子エペ

団体で見事金メダルを獲得した見延和靖選手をお招きし，金メダルを拝見

します。世界の頂点に立つことの厳しさ，そこまでの苦労などについて，

今もバリバリの現役選手にお話を聞ける大変貴重な機会となります。見延

選手についての記事は，塩浜学園の校舎内の掲示板に紹介されています。

児童生徒一人一人にとってかけがえのない体験となります。 

校外学習に行ってきました（７年生） 

１１月２５日（金），７年生が校外学習で成田方面に出かけ

てきました。雲一つない秋晴れ。最高の天気でした。 

午前中は，フォトラリー・表参道巡り。男女が班別で協力

して活動しました。昼食の後は，新勝寺で真剣に法話を伺い

ました。普段なかなかできない貴重な体験となりました。 

自転車安全教室（７～９年生） 

１１月２８日（月），交通事故現場を再現して，

その恐ろしさを体感する「スケアード・ストレイ

ト恐怖を直視させる）」に７～９年生が参加しま

した。スタントマンが再現する交通事故の場面を

見て，交通ルール・マナーを守る意義について考えました。 

 

しおはまカルタ(６年生)・地域アンケート集計(C ゼミ)  
塩浜ふるさと防災科の展示が１階共有スペース（東側）にあります。 

「しおはまカルタ」（６年生）と，地域アンケートの集計・考察

（８・９年生 C ゼミ）です。地域の声を学習に生かしています。 

 

・３年担任の大平教諭が，看護休暇で年度末までお休みすることとなります。該当学年には，既にお知らせしました。 

１２月１日（木）に臨時学級保護者会を実施し，ご説明いたします。１２月１２日より須賀教諭が担任となります。 

これにともなって，他学年の授業担当に若干の変更が生じます。明日以降，該当学年にメールでお知らせします。 

・前期課程児童の持ち帰り荷物は，連絡帳・筆箱・宿題に必要なものとし，４年生以上はタブレットも持ち帰ります。 

・学校で働く講師を募集しています興味・関心がある方は，右の QR コードをご参照ください。 

 

裏面は，学校運営協議会だよりです。 

★ お知らせ ★ 
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～ 教職員の任用について協議しました ～ 

第４回は，「学校の様子について」等の報告と，「教職員の任用」についての協議でした。働き方

改革の一環として，昨年度に引き続き「平日開催」でした。児童生徒の様子も見ていただきました。 

  

 

 

 

 

 

 

【協議会の内容】 

① 潮香祭について・金メダリストの講演会について（学校からの報告） 

今回は，「抜き打ち避難訓練」の時間と重なったた
め，最初は児童生徒の避難訓練の様子を見ていただ
きました。その後，授業参観の前に，潮香祭の様子
（９年１組の合唱）を見ていただきました。画面か
らは当日の迫力が伝わらないところもありました
が，人数が少ない中で一人一人が大きな声で歌って
いる姿を見て，感心していただきました。 
次に，１２月２１日（水）に実施する予定の東京

オリンピック金メダリスト見延和靖さんの講演会
について，お伝えしました。児童生徒が事前に見て
いる「導入ビデオ」を実際に見ていただきました。 
（表面：学校だより参照） 

 
１４時～は２班に分かれて児童生徒の学習の様子を参観しました。（１５分程度）児童生徒は，

視察の方々が来られるのに慣れているので，普段通りの様子を見ていただくことができました。 
 

② 学校の教育活動について（学校からの報告） 

 本年度は，コロナ禍の制限があっても，ほぼ順調に行事等を実施できています。ここでは，９月
からの修学旅行・校外学習等について学校だより（１０月号・１１月号）をもとに報告しました。
６年生日光への修学旅行，３年生市内めぐり，５年生社会科見学，８年生鎌倉方面の校外学習，１・
２年生の初めての校外学習など，全て予定通りに実施できました。天候にも恵まれ，それぞれが責
任感を持って臨めたために，多くの児童生徒に成長がみられました。今後，７年生（１１月２５日
に実施しました。）・４年生が続く予定です。宿泊行事は，１月に南会津へのホワイトスクールが残
っています。（５年生） 
 潮香祭（前出）は，久しぶりの対面開催となりました。組ブロック（７－〇・８－〇・９－〇） 
＋前期課程２つの学年で計５学年が集まり，直接鑑賞しました。その他の児童生徒は教室でオンラ
イン視聴しました。代表児童生徒の曲紹介，そして歌や楽器の演奏など，精一杯頑張る姿を見られ
ました。行事は児童生徒の成長には欠かせないものだと感じています。 

第４回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和４年１１月２２日（火）１３時３０分～１５時０５分 
 《場所》 市川市立塩浜学園 会議室 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名・・・・ＨＰ参照） 
 《次第》 協議・報告及び意見交換 

① 教職員の任用について 
② 学校生活の様子（校外学習・潮香祭 他） 
③ はまっこ・夢・大学について 
  

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 

画面を見つめる学校運営協議会委員の皆様 



③はまっこ・夢・大学について（地域学校協働活動推進員からの報告） 
前回の会議では，「はまっこ・夢・大学」の概要を説明しました。 
講師の杉原まどか様と日程の調整をして，１２月１４日（水）１１時

３０分～１２時１５分としました。本校の体育館で行います。塩浜学園
の児童生徒の他に，地域の方々や保護者に募集をかけたところ，現時点
で３０名ほどの参加希望者がいます。地域への広報は，「地域版 学校
だより」（右の写真 ４面構成）を子ども会に予算を出していただき，
地域に配布して参加者が集まったということです。まだ，ゆとりがあり
ますので，学校運営協議会の皆様もぜひ，時間の都合がつく場合は，お
いでください。 
はまっこ・夢・大学は，学校が地域に貢献していく活動の一つとして，

コミュニティ・スクールの取り組みの核になっているものです。今後も
継続していくということが委員全員の一致で確認されました。 
 
④ 教職員の任用について（学校の提案：協議） 
 提案の前に，参観していただいている学校地域連携推進課の湊さんから，この制度についての説
明をしていただきました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
  
 
その後，挙手によって採決がなされました。原案を正文とすることについて賛成多数となりまし

た。後日，教育委員会に提出しました。いただいた意見については，ニュアンスが伝わるように，
校長の教育委員会面接の際に言葉で補足していきます。 

⑤連絡・その他 

・第一住宅より 文化祭（１１月１２日・１３日） 

１日半で，のべ２７０人が来てくれました。塩浜学園の作品展示もあり，６年生の塩浜かるた 

も２０セット以上頒布できました。来年度は，ぜひ，行徳高校も参加していただきたい。 

・塩浜学園 BCC より    

塩浜まつり １０月２９日（土）午後に２時間程度行いました。ボランティア，保護者を合わ 

せて約１００名が参加しました。後期課程の生徒がはまっこサポートの役割をしてくれました。 

 

【学校運営協議会の開催予定】 

  傍聴が可能です。協議会当日，開始時刻の１０分前までに会場へ直接お越し下さい。 

  第５回は，本年度最終回となります。 《第５回》 令和５年 ２月１８日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

  ※ 日程等につきましては，変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。  

《協議の概要》（抜粋） 
昨年度のものを土台として作成するのは良いと思う。 
・開校当初からの特徴である「理数系」を重視する点についてはどう考えていくのか。 
・小５から部活動をしているので，その強みが生かされるような先生に来てほしい。 
・創造性，個性的な人，感受性が豊か，多面的に物ごとをとらえられるなどの文言のうち 
よいものを付け加えるとよい。 

・学校の提案通り，３つにまとめる方向でよい。（賛成多数） 
 

《提案の概要》（抜粋） 
教職員の任用については，学校運営協議会の役割の一つです。 
「要望書」は，名称が変更になり「意見書」となりました。具体的には，昨年度のもの

を変更する点があるかどうかについて意見をいただきたい。学校の提案としては，昨年度
３つの項目を基本にして，本校学校経営の重点の３本柱「小中一貫校育」「コミュニティ・
スクール」「きめ細やかな教育」に基づく意見としたい。 


